

Animalistas califican como vergonzoso el rechazo a la prohibición de carreras de galgos

Como una vergüenza calificó la agrupación Pro Animal Calle Larga y Valle del Aconcagua la votación en el Congreso que rechazó la prohibición de las carreras de perros, especialmente galgos. Junto con ello, expresaron públicamente su molestia contra el diputado Nelson Venegas señalando que, al parecer, nunca ha visto estas competiciones y, además, votó rechazo a esta inicitiva.

Ante lo sucedido, **Diario El Trabajo** conversó con **Yeimi Avilés Mena**, vicepresidente de la agrupación animalista y **Macarena Cortez**, secretaria.

- **¿Qué les pareció a ustedes como animalistas este rechazo en el Congreso a la prohibición de las carreras de galgos?**

- Una vergüenza, esa es la palabra porque hay una gran lucha en contra del maltrato animal, entonces que se apruebe con argumentos que son nefastos da pena, vergüenza, impotencia escucharlos porque se va a seguir maltratando a los galgos.

- **Hay mucha gente que dice «son tra-**

diciones chilenas», pero viene de afuera. ¿Cuál es la realidad hoy en día: hay maltrato a los galgos?

- Sí, es como una excusa que ellos tuvieron en las votaciones, que era una tradición y nunca fue, no es chilena, esto viene de otros países de Egipto, Gran Bretaña, es porque ellos se dieron cuenta de que los galgos tenían una condición distinta a los demás perros, que era su velocidad donde cazaban liebres, lamentablemente cuando llegaron a España, después comenzaron a llegar acá, se empezaron a usar con otros fines que era; si tú ves veterinarios expertos te pueden decir que eso es totalmente inventado porque el perro galgo, su genética es para correr, lamentablemente nacieron con esa condición porque son usados para todo lo que conocemos ahora. Yo en mi comuna, Calle Larga, me arriesgo aquí, tú te das una vuelta por San Vicente, El Pedrero, El Molino y vas a encontrar un montón de galgos en malas condiciones, en situación de maltrato, yo te digo que sacamos a una galgo un

• Defensores de animales manifiestan que las competencias caninas no son una tradición chilena.-

par de años atrás que es Lupita, que estaba amarrada con una cadena en su cuello, sin agua. Después que hicimos la denuncia y todo, nos enteramos que era usada para correr, le ponían anabólicos, la dejaban sin comer por horas, que es lo que hacen los galgueros, les inyectan para tomar más velocidad, y sin decirte que son usados para apuestas porque esto es un negocio, digámoslo así, un negocio, es terrible lo que está pasando.

- **Dentro de los votos en rechazo a la prohibición, estuvo precisamente el del diputado de la zona, Nelson Venegas del Partido Socialista y exalcalde de Calle Larga. ¿Qué opinan acerca de la votación de él?**

- Eso es lo más terrible, que un exalcalde de nuestra comuna haya votado a favor, a favor de estas carreras sabiendo de que él se dice ser un huaso campesino cuidador «de sus tradiciones», haya estado a favor de este maltrato, estamos con una decepción tremenda y queremos ser súper categóricos en que nosotros estamos haciendo un llamado a no votar por estos personajes nunca más en la vida, estamos muy molestos con su votación, molestas, defraudadas, decepcionadas porque para nosotros esto queda en meros discursos nada más. Lamentablemente él tiene otras prioridades, siempre en sus páginas dice que es un amante

de las tradiciones, pero parece que nunca vio los galgos por el sector donde él estaba, no sé, es penoso y defraudante lo que hizo.

- **A propósito de eso, siempre se habla que los parlamentarios tienen grupos de asesores. En algún momento, ¿él se asesoró con ustedes u otra agrupación animalista sobre lo que es un maltrato?**

- No, nunca se acercó a nosotros, de hecho nunca ha tenido una buena relación con nosotros por lo mismo, porque hemos sido arduas defensoras del maltrato animal, ellos no se acercaron, si ustedes pueden revisar la votación y los argumentos que dieron, era triste ver porque fue un reverendo espectáculo escuchar los argumentos que tenían, realmente fue un espectáculo, y ni siquiera quisieron oír las voces de los expertos antes de hacer las votación, ellos no se negaron a eso.

- **Entre ellos, veterinarios.**

- Sí, esto fue una jugada muy bien hecha, esa es la palabra que ellos tenían, pero cuando escuchamos las votaciones y que el señor Venegas estaba en esto, fue terrible porque al margen, nosotros siempre hemos dicho: a las personas quizás no le podrán gustar los animales, tienen un montón de cosas, pero todos sabemos lo que les pasa a los galgos, y ahí hay veterinarios, fundaciones de Galgos Chile, se muestran cada día ca-



En estas condiciones quedan algunos perros que compiten en estas carreras.

sos y casos, y ellos hicieron caso omiso a eso, porque realmente no les interesa, son otras cosas las que les interesan.

- **Ahora queda esperar un año más para ver si se repone el proyecto. ¿Qué se hace en el intertanto?**

- ¿Este año? Lamentablemente, ellos van a tener que seguir sufriendo el maltrato, el uso para las carreras y todo, pero nosotros como mundo de protectora de animales vamos a denunciar todos los casos, hacerlos visibles para que ellos vean que el voto fue al contrario, lo que ellos hicieron fue nefasto y le vamos a seguir demostrando, luchando y denunciando. Nosotros estamos muy cercanos a la diputada Marzan, ella hizo un llamado al gobierno que acelere el registro nacional de condenados por maltrato porque precisamente es ahí donde tenemos que frenarlo en estas carreras de galgos, entonces vamos a seguir luchando esto no va a parar aquí, no vamos a seguir esperando porque van a seguir muriendo galguitos.

¿Cuál debería ser la actitud de la sociedad en ese sentido?

- Llamar a denunciar, que no sean cóm-



Macarena Cortez, secretaria de la agrupación Pro Animal Calle Larga y Valle del Aconcagua.

plices; sabes que muchas veces ven a los animalitos que están siendo maltratados, algunos por miedo, otras simplemente porque no quieren meterse callan, entonces nosotros hacemos un llamado, que cuando haya una situación de maltrato nos llamen, nos ubiquen, por favor, para primero ante todo salvar la vida de ese animalito antes de, y después hacemos el procedimiento de denuncia, pero lo primero que queremos que la sociedad entienda es que esto no es una tradición, en ninguna parte del mundo maltratar un animal es una tradición, y no es chilena, y que no hay argumentos de eso. Hacemos un llamado a la sociedad que también si los ven, llamen o él que pueda ayudar, que los ayude, que les tienda la mano porque es una raza muy castigada.



Un galgo con un collar isabelino tras recibir un tratamiento médico.